

Ville et Borgo se dotent d'un composteur partagé



Selon le Syvadec, les biodéchets représentent 27% de la composition des poubelles grises.

ANGELLE G. / RAVAZES

Sur les hauteurs de Ville, qui surplombe le quartier de Joga, un nouveau composteur partagé a été inauguré mercredi, par la communauté d'agglomération de Bastia, la commune de Ville-di-Pietrabugno et le Syvadec.

Sur place dans les jardins partagés de la résidence de l'Arborescum ils apportent une solution de tri à la source pour les habitants du quartier. Composé de trois bacs, un premier pour le dépôt des bio-

déchets, un deuxième servant de réserve lorsque le premier bac est plein.

Adossé à l'habitat collectif à l'heure actuelle, il s'agit du second composteur partagé de la CAB et du 27^e à l'échelle de la Corse.

Pour Anne-Marie, habitante de la résidence, ces composteurs vont lui permettre de cultiver sa fibre écologique.

« Je trie mes déchets, mais c'est difficile quand les équipements

élement à manquer. Malheureusement nous avons nos composteurs en fin de chez nous, il n'y a plus d'espace. Il faut être servis au maximum »,

Selon le Syvadec, les biodéchets représentent 27% de la composition des poubelles grises. Soit près de 40 000 tonnes de déchets triables et facilement recyclables qui ne le sont plus.

Utilisé efficacement et correctement, ce nouveau composteur partagé va permettre de traiter deux tonnes de bio-déchets par an, de réduire les déchets de 40 fois tout en produisant un compost de qualité utilisable directement sur place. Et justement, 200 mètres carrés de terrain des jardins partagés serviront à la culture.

À Borgo, les gendarmes montrent l'exemple

« Il s'agit de la première étape de notre projet, précise Emma Musvier, l'adjointe à la mairie de Pietrabugno. Un carré à planter pour les personnes handicapées est éga-

lement prévu à Arbatax. Nous envisageons réaliser un autre point de proximité du logis à Quartella. Enfin, nous réfléchissons à remplacer le city-stade du quartier Bertrand par un autre jardin partagé de 30 mètres carrés. »

Aujourd'hui sur le territoire de la CAB, deux composteurs partagés sont installés. Et 1 774 composteurs individuels ont été distribués aux citadins.

En 2019, la CAB assure avoir collecté près de 783 tonnes de bio-déchets.

Plus dans le sud, à Borgo, la communauté de communes Marana Golo a installé son composteur à la gendarmerie. 19 familles pourront bénéficier du compostage. Une gendarmerie décidément tournée vers le renouvelable, puisqu'un puits solaire et un potager bio étaient déjà installés à proximité des immeubles. Selon la communauté de communes, cinq autres composteurs pourraient être installés d'ici la fin de l'année.

PIERRE-PHILIPPE LECOEUR



La communauté de communes Marana Golo a installé son composteur à la gendarmerie.

F. P. L